
常総市公共交通活性化協議会  

（第１２回会議要旨） 

 

■開催：平成２２年３月２４日（水） 午前１０：００～１０：４５ 石下福祉センター大会議室 

 

■出席： 委 員  鈴木委員長，尾上委員，落合委員，沼尻委員，中山委員（茨城運輸支局），成松委員（茨城運

輸支局），大塚委員（県交通対策室），廣瀬委員（関東鉄道㈱），松村委員（㈲三妻タクシー），

馬場委員（常総市社会福祉協議会），塚田企画総務部長，秋田社会福祉課長，寺田介護長

寿課長 

      事務局  企画課 増田課長補佐，坂巻主幹，小林主事 

 

■配付資料: 

・常総市公共交通活性化協議会 第１２回会議出席者名簿 

・常総市公共交通活性化協議会 第１２回会議議案書 

・地域公共交通活性化・再生総合事業に関する事後評価  （別紙１） 

・予約型乗合交通の利用状況について  （別紙２） 

・常総市公共交通活性化協議会（第１１回会議録） 

 

■内 容 

 ●報告第１号  地域公共交通活性化・再生総合事業の評価結果について 

 ●報告第２号  予約型乗合交通の利用状況について 

●議案第１号  予約型乗合交通の愛称について 

 ●議案第２号  平成２２年度事業計画（案）について 

 ●議案第３号  平成２２年度歳入歳出予算（案）について 

 ●そ の 他  

 

■協議内容   （◆：議長 ●：委員，⇒：事務局） 

開 会  午前１０：００ 

⇒：前回の会議内容を説明。 

１ 予約型乗合交通の利用状況 

   ２ 地域公共交通活性化・再生総合事業に関する事後評価（案）について 

 

【報告第１号】 

⇒： 「地域公共交通活性化・再生総合事業の評価結果について」説明。 

 



【報告第２号】 

⇒： 「予約型乗合交通の利用状況について」説明。 

●： 車両１台あたりの利用者はどのくらいか。 

⇒： 最大でセダン型は３人，ワゴン型は４～５人程度。 

◆： 稼働率はどうなっているか。 

⇒： 最近はどの時間帯も稼動している。 

◆： ２月５日に１３２人の利用があったようだが，この日の状況はどうであったか。 

⇒： この日は市民会館でイベントがあったため，帰りの利用で夕方に利用者が集中した。こういうケ

ースはまれなケースだと考えている。 

●： 利用状況を見ると，福祉循環バスが廃止された影響で，福祉循環バスを利用していた方が乗合交

通に流れてきたと推測されるが，料金が無料から有料になったことに対して苦情などはあるか。 

⇒： そういう苦情を電話で受けることはあるが，全体的に見ると，多くの方から感謝の言葉をいただ

いている。乗合交通を利用する前はお金がかかることに対しての不満はあったと思うが，実際に利

用していただいた後はそういう声が出なくなるようである。 

●： そういう状況であると，逆にタクシー会社には何らかの影響が出ているのかと思われる。また，

現在の乗合交通について朝８時台の利用者や木曜日の利用者が少ないという課題も見えてきている

ので，このあたりについては今後の改善に期待している。 

◆： 利用者の声を文章として残しておくということも良いかと思う。 

●： 利用場所ランキングを見ると，水海道駅が上位に入っているが，これは鉄道を利用されるとい

うことか。 

⇒： お客様から市外へのアクセスについてよく聞かれることがあるので，鉄道を利用しているので

はないかと考える。 

◆： １７時以降の運行を望む声はあるか。 

⇒： １７時以降や土日の運行について望む声も聞こえてくる。しかし，タクシー，鉄道，バスなど

他の交通機関への影響を考慮すると難しいと考えており，利用者にはその考えで説明している。 

◆： ８時台の利用について，何か利用促進策など考えているか。 

⇒： 今のところ具体的な考えは持っていない。 

●： 利用登録をされた方は，登録以前はどのような交通手段を用いていたのか把握しているか。 

⇒： 把握していない。 

●： 可能であれば，そのあたりのデータを取ってほしい。 

 

【議案第１号】 

⇒： 「予約型乗合交通の愛称について」説明。 

◆： 多数決で決したいと思いますので，挙手をお願いする。 

   ・「あったか」（１名） 



   ・「ふれあい」（１１名） 

 名称は「ふれあい」に決定する。 

    次に全部ひらがなにするか「愛」という漢字を入れるかの検討も行いたい。先程と同様に多数決

で決したいので，挙手をお願する。 

   ・ひらがなだけ（６名） 

   ・「愛」という漢字を入れたほうがいい（５名） 

    ひらがなで「ふれあい」ということで決定する。 

    語尾の「号」や「カー」については事務局に一任する。 

 

【議案第２号】 

⇒： 「平成２２年度事業計画（案）について」説明。 

◆： 議案第２号承認 

 

【議案第３号】 

⇒： 「平成２２年度歳入歳出予算（案）について」説明。 

◆： 議案第３号承認 

 

【その他】 

 ⇒： 本日の会議で事業計画（案）の承認をいただいたので，国に対しては本年度と同様事業を実施す

る旨の報告をする。 

 

閉 会  午前１０：４５ 

以  上 

 


